

COMMUNIQUE DE PRESSE

Numérique responsable et solidaire :

ADN Ouest renforce ses initiatives dans le Grand Ouest

ADN Ouest, plus grand réseau des professionnels du numérique en région, annonce aujourd'hui le renforcement de son engagement en faveur d'un numérique plus responsable et solidaire à travers une série d'initiatives ambitieuses pour l'année 2025.

“Notre réseau accentue ses actions autour du numérique responsable à l'échelle de notre territoire du Grand Ouest pour offrir à l'écosystème les clés qui lui permettront d'agir en faveur d'un numérique innovant et vertueux”, déclare Franz Jarry, Directeur Général d'ADN Ouest.

Une stratégie globale pour un Numérique Responsable



Engagée depuis plusieurs années en faveur d'un numérique plus responsable et solidaire et face à l'urgence climatique et aux enjeux sociétaux croissants, ADN Ouest renforce significativement son action à travers un programme ambitieux qui mobilise l'écosystème numérique du Grand Ouest. Cette approche innovante s'articule autour de trois axes structurants portée par une communauté de

professionnels engagés :

1. Comprendre, avec notamment le **lancement d'un Observatoire du Numérique Responsable dès 2025** : première initiative de ce type dans le Grand Ouest, cet observatoire permettra d'interroger les organisations sur leur niveau de maturité sur l'ensemble des axes du Numérique Responsable (environnemental, sociétal, économique), et dans le temps leur permettre de se positionner par rapport aux autres, mesurer l'impact des actions qu'elles mènent, et identifier les besoins collectifs pour faire progresser le niveau de maturité du territoire.

2 S'inspirer : le réseau anime une communauté de professionnels engagés pour un numérique responsable, réunissant des experts, entrepreneurs et acteurs institutionnels. Objectif : créer un espace de dialogue,



de partage de bonnes pratiques et d'innovation collaborative, à travers l'organisation de Learning Expeditions, d'afterworks dédiés, de webinaires réguliers, et notamment la troisième édition de la « [Journée du Numérique Responsable](#) » qui se déroulera le 18 mars 2025 simultanément à Nantes, Angers et Quimper (cf zoom ci-après)

3. S'engager : Afin de passer des paroles aux actes, ADN Ouest mettra à disposition des **ressources concrètes** (guides pratiques, infographies, cartographie des acteurs locaux) et des **dispositifs d'accompagnement** pour faciliter les démarches en matière de conception responsable, d'accessibilité numérique et de solidarité (mécénat matériel et compétences).

Pour développer une filière plus inclusive et solidaire, les entreprises adhérentes d'ADN Ouest peuvent également s'engager au sein d'[ADN Solidarity, le fonds de dotation](#) qui soutient des projets d'inclusion numérique

Une équipe dédiée à l'accompagnement de l'écosystème numérique

Pour répondre à ces ambitions, ADN Ouest met en place une équipe dédiée au programme Numérique Responsable et Solidaire, renforcée par de nouvelles compétences

Aurore Viaud - Directrice du programme

Pauline Marteau - qui coordonne les actions en région Pays de la Loire et le pilote le fonds de dotation ADN Solidarity

Mélissa Fardelin - qui coordonne les actions en région Bretagne avec une expertise sur le volet sobriété numérique, grâce au partenariat stratégique avec l'ADEME et le dispositif régional [ALT Impact](#) dont l'objectif est d'accélérer et d'accompagner la sobriété numérique des organisations et des citoyens.

Et le réseau des chefs de projets territoriaux d'ADN Ouest : Caroline Argouarch , Sophie Mouniau et Sébastien Journet



Zoom sur la Journée du Numérique Responsable : l'évènement marqueur de ce programme

Point d'orgue de cette stratégie, la 3e édition de la [Journée du Numérique Responsable](#) qui devrait réunir près de 300 participants, se tiendra **le 18 mars 2025 simultanément dans trois villes du Grand Ouest : Angers, Nantes et Quimper**. Cet événement marque la volonté d'ADN Ouest de démocratiser les enjeux du numérique responsable auprès des professionnels et organisations du territoire. L'objectif de cette journée est triple :

Sensibilisation et approfondissement : permettre aux participants de découvrir ou d'approfondir les enjeux environnementaux, sociaux et éthiques du numérique.

Co-construction opérationnelle : identifier et développer des leviers d'actions concrets et pragmatiques, permettant une transformation numérique responsable à court, moyen et long terme.

Enrichissement collectif : créer des opportunités de partage et de networking entre acteurs engagés pour un numérique plus vertueux.

"La responsabilité sociétale et écologique est au cœur des engagements de notre réseau, c'est pourquoi cette journée est gratuite et ouverte à tous pour permettre à un maximum d'acteurs de l'écosystème d'être sensibilisés et de partager de bonnes pratiques" déclare Safia D'Ziri, Présidente d'ADN Ouest. "A l'heure où l'IA générative défraie la chronique sur ses besoins gigantesques en énergie ou sur son impact sur les métiers, nous proposons un espace de réflexion et d'action pour les acteurs du territoire du Grand Ouest qui souhaitent accompagner cette révolution technologique de manière responsable."

Chiffres Clés 2025

- 1ere édition de l'Observatoire Numérique Responsable des structures du Grand Ouest
- 18 mars 2025 : Journée du Numérique Responsable d'ADN Ouest dans 3 villes (Angers, Nantes, Quimper) - [Information et inscriptions](#)
- 1 nouvelle salariée dédiée à la sobriété numérique en Bretagne
- Plusieurs centaines de professionnels mobilisés sur la construction de [nos événements](#)
- Des partenaires engagés à nos côtés pour un Numérique Responsable :



À propos d'ADN Ouest : Plus grand réseau de professionnels du numérique du Grand Ouest, l'association [ADN Ouest](#) (Agir pour le Développement du Numérique dans l'Ouest) œuvre au quotidien pour représenter et développer la filière numérique en Pays de La Loire et en Bretagne. Avec plus de 760 structures adhérentes et 4800 membres situés sur l'ensemble du territoire, ADN Ouest constitue un réseau unique de partage et d'échange pour tout l'écosystème local. Grâce à une centaine d'événements annuels portés par ses membres et des projets menés sur l'innovation, l'emploi et la formation, la transition numérique et la RSE, ADN Ouest répond aux principaux enjeux de la filière numérique.

Contact relation presse :

Marina Mendoza

Chargée d'animation réseau et communication
marina.mendoza@adnouest.fr | 07 80 97 27 79